



**Nombre de alumnos: Ana cristel
Camas alvarez**

**Nombre del profesor: Liliana Villegas
López**

**Nombre del trabajo: “La importancia
de la ética entrega la profesión de
enfermería” (ENSAYO)**

Materia: Bioética

Grado: 2 cuatrimestre

Grupo: “A”



INTRODUCCION

Los profesionales de enfermería están expuestos a enfrentar conflictos de carácter ético debido a las responsabilidades propias asociadas al cuidado de las personas y al hecho de trabajar en un ámbito de salud cada vez más tecnificado y complejo, analizar los aspectos éticos que influyen en el cuidado de enfermería, ocasionados por el avance de la tecnología en los servicios de salud los profesionales de enfermería son los responsables de la utilización de la tecnología, por lo que se exige una preparación profesional en el uso y aplicación de técnicas terapéuticas o de diagnóstico; se debe emplear criterios éticos y valores propios de la disciplina, con una visión holística y humanista del cuidado de las personas un abordaje asistencial basado en la ética implica que el enfermero considera al ser humano con respeto y absoluta dignidad.

Regular la conducta humana en los aspectos relacionados con los actos que afectan la vida de las personas y el cuidado de la salud surge la bioética, la cual provee los principios para distinguir entre lo que debe ser o debe hacerse y lo que no debe ser o no debe hacerse, la ética profesional permite juzgar la acción de los actos médicos y de otros profesionales, incluido el personal de enfermería, quienes realizan cuidados encaminados al mejoramiento y recuperación del paciente, siempre guiándose por los principios fundamentales de la bioética que son autonomía, beneficencia, no maleficencia y justicia, este surgimiento ha venido a dar un cambio a la ética en salud, aportando principios de argumentación basados en competencias profesionales y evidencia científica fundamental para la toma de decisiones morales en el ámbito de la vida y la salud, es de vital relevancia la ética profesional, porque permite regular los comportamientos en la práctica de la profesión, sobre todo en un mundo en el cual los avances tecnológicos y descubrimientos científicos evolucionan de forma vertiginosa abriendo múltiples posibilidades de acción, pero el hecho de que existan, no significa que todas ellas deban implementarse Se debe hacer uso racional de principios que regulen las conductas, las motivaciones, los valores del ejercicio profesional, los cambios y transformaciones que surgen a través del tiempo.

La importancia de la ética entregada de la profesión de enfermería

La relación persona a persona es ante todo una experiencia o serie de experiencias que se viven durante la práctica, sujetas a una serie de condiciones cuyo conocimiento puede fluir para que se produzcan los beneficios esperados, mantener a máximo nivel posible de salud, prevenir y enfrentar eficazmente la enfermedad, promover la recuperación, morir dignamente.

La enfermería tiene graves retos personales tales como: enfrentarse al dolor, al sufrimiento, a la muerte, a los riesgos biológicos, al estrés mantenido por situaciones de urgencias y emergencias, así como el ejercicio de diferentes roles como las personas cuidadas, es una interacción también como persona, que no solo actúa, sino que también piensa y siente ante tales circunstancias se convierte en una persona altamente vulnerable, para ser un profesional de enfermería, necesitamos ser mucho y saber ser sin límites, excepto por esa falta de tiempo con la que tantas veces nos enfrentamos.

Para ser enfermeras requerimos de una conciencia existencial que nos permita desarrollar actitudes y valores de autenticidad, autoconciencia, sensibilidad y autoaceptación para poder crear vínculos terapéuticos, es lograr ser una enfermera humana, la identidad profesional es un camino no una meta el desarrollo del profesional es una secuencia de etapas o tareas que se deben cumplir y seguir, desde el proceso de formación identificando como se autopercebe el estudiante desde su YO, la autopercepción social del ejercicio profesional que poseen la mayoría de las enfermeras y las estudiantes de enfermería respecto a la profesión, es el deseado de ayudar a los demás y conocer con mas profundidad al ser humano el ejercicio del profesional es el conocimiento.

Los aspectos de la fisiología que son esenciales para la práctica de la profesión de la enfermería,

la fisiología y la enfermería son disciplinas científicas que comparten fenómenos de estudio, como el ser humano en proceso de su existencia como la forma de relacionarse con la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte, se ocupa del estudio de su dimensión humanística, tratando de superar la racionalidad técnica que la práctica asistencial le ha impuesto con el concierto de las profesiones de salud, la construcción disciplinaria de la enfermería implica definir su objeto de estudio y el cuidado de a la salud y el bienestar de la persona en el proceso de la vida.

La comprensión del significado persona, como sujeto de estudio de la enfermería implica entender la naturaleza en los procesos de la vida, muerte, salud, enfermedad, crecimiento y desarrollo, es necesario ese reconocimiento de lo humano en dicha relación para que se exprese la ética al cuidado en el ejercicio profesional, ejercicio donde se refleje el pleno respeto a la condición humana y un proceso de autorrealización profesional en un asunto continuo de conocimiento e investigación de los fenómenos.

La fisiología es una necesidad para los seres humanos, nos permite tener una concepción del universo hassen, nos recuerdan a suprema utilidad de aquellas cosas que no tienen que ver con los medios sino con los fines, en la práctica profesional es de vital importancia por que comprende el sistema de creencias de la enfermedad profesional e incluye la búsqueda de conocimientos, la filosofía nos ofrece el camino para cuestionarnos lo que ya conceptualizamos o el conocimiento que consideramos normal, de igual manera nos permite inventar, construir o reconstruir dichos conceptos a la luz de nuestras circunstancias lo más maravilloso que nos ofrece el camino para la filosofar acerca de estas cuestiones proponiendo verdades provisionales y revisando el conocimiento existente.

¿Qué es el ejercicio profesional? Se entiende por ejercicio profesional a la realización habitual, se trata de una actividad deliberada dotada de significado técnico, jurídico, económico y social que se desarrolla coherentemente conforme a métodos y procedimientos específico se verifica por el resultado del trabajo realizado, que nos exigen diversas responsabilidades en relación con nuestros actos mediante principios éticos y deontológicos, la enfermería comporta unas elevada responsabilidad social que precisa dos requisitos: la independencia y la libertad, el profesional debe ser independiente en el momento de tomar decisiones debe de ser enteramente libre de ejecutarlas estas decisiones deben tomarse con el conocimiento que otorga la formación profesional y con el desarrollo del ojo clínico, ele ejercicio profesional es toda actividad social regulada por el estado sea pública o privada, libre o en relación de dependencia, gratuita o remunerada que requiere el aval de un título universitario que le obliga a rendir cuentas de los propios actos.

Características del ejercicio profesional El consejo internacional de las enfermeras en su ejercicio profesional tienen 4 deberes fundamentales: promover la salud, prevenir la enfermedad, restaurar la salud y aliviar el sufrimiento, **Dimensiones**

morales del ejercicio profesional Disciplinas, profesión y práctica social compuestas por fundamentos fisiológicos, históricos, éticos, su misión es el cuidado profesional a la salud del ser humano individual y colectivo en diferentes momentos del proceso vital y contextos culturales, posee un cuerpo de conocimientos que derivan la manera particular de entender el fenómeno salud enfermedad en los seres humanos, donde encontramos, ser la enfermería, saber de la enfermería y hacer de la enfermería.

¿Qué es la profesión de enfermería? Se visibiliza la labor de enfermería, hacer es socialmente aceptado por que la sociedad lo demanda, está reglamentado y tiene un proceso de formación profesional que transmite su ser, su saber y sus formas de hacer, la profesión constituye un segmento particular en la cima de la jerarquía social, una elite de trabajadores dotados de competencias elevadas, con fuerte autonomía para ejercer sus actividades independientes en el seno de una organización quienes recurren a un conjunto de reglas y de mecanismos de control para garantizar el conocimiento que transmiten, el valor de competencias, sus costos económicos, su prestigio social y el rigor ético de su práctica y sobre todo concede mucha importancia a la institucionalización de estas actividades en relación a la ciencia moderna, **Deberes**

profesionales Se identifican cuatro sistemas profesionales cerrados: de la función pública, de los puestos directivos, de las profesiones independientes y liberales y de los asalariados regulares, ocupación con la cual uno se gana la vida donde la profesión es la actividad remunerada, se trata de una actividad independiente, asalariada y dependiente o liberal, la enfermería es una vocación, una forma de ganarnos la vida (empleo), es un servicio a la sociedad único, definido, esencial y remunerado: primero el profesional reclama el monopolio de la actividad que realiza, el segundo la persona sabe que dicha actividad está bien definida y delimitada frente a otras y tercera es un servicio del que ni la sociedad en su conjunto ni ninguno de sus ciudadanos pueden prescindir sin grave perjuicio para su bienestar.

Demanda un amplio campo de autonomía, tanto personal como del colectivo en su conjunto, cuyo correlato es la asunción de las responsabilidades inherentes al desarrollo de la actividad.

Aspectos éticos de la atención de enfermería La observación del código de ética, para el personal de enfermería los componentes:

- ✚ Respetar y cuidar la vida de los derechos de los humanos manteniendo una conducta honesta.
- ✚ Proteger la integridad de las personas ante cualquier afectación, otorga cuidados de enfermería libres de riesgos.
- ✚ Mantener una relación estrictamente profesional con las personas que atiende, sin distinción de razas.
- ✚ Asumir las responsabilidades como miembro del equipo de salud.
- ✚ Guardar el secreto profesional observando los límites de el mismo.
- ✚ Procura que en el entorno laboral sea seguro tanto como las personas, sujeto de la atención de enfermería.
- ✚ Evitar la competencia desleal y comportar con estudiantes y colegas experiencias y conocimientos en beneficio de las personas y la comunidad.
- ✚ Pugnar por el desarrollo de la profesión y dignificar su ejercicio.



Para concluir la enfermería debe evidenciar el cuidado humanizado en todas las acciones que ejecuta, aplicando el saber ético, actitudes y valores hacia la persona a cuidar.